



Erasmus+ Échanges de jeunes

Qu'est-ce que c'est ?



Les échanges de jeunes offrent à des groupes de jeunes de différents pays l'occasion de se rencontrer et d'apprendre à mieux se connaître autour d'un thème principal et d'activités variées.

Comment ça marche ?



Le projet peut concerner de 16 à 60 jeunes issus d'au moins deux pays différents. Les jeunes participants doivent être impliqués dans la préparation de l'échange. Chaque groupe national doit avoir au moins quatre participants et un accompagnateur adulte.

Les jeunes participants au programme travaillent ensemble sur une thématique (par exemple, la lutte contre les exclusions, le racisme et la xénophobie, la diversité culturelle, l'avenir de l'Europe...).

Lors d'un échange de jeunes, les groupes organisent une série d'activités (ateliers, débats, jeux de simulations, activités de plein air, visites culturelles...) autour du thème de l'échange.

Quelles démarches ?

Les échanges sont organisés par une association, une collectivité ou un groupe de jeunes informel. Les dossiers sont à déposer en ligne sur le site de l'Agence Nationale du programme.

Attention :

3 dates de dépôt de dossiers par an.

POUR QUI ?

Les jeunes de 13 à 30 ans, issus d'un pays de l'UE et de nombreux pays voisins de l'UE.

DURÉE :

de 5 à 21 jours (jours de voyage exclus).



« Le sport sans frontières » échange coordonné par l'ij Nord-Pas-de-Calais



Le projet multilatéral « Le sport sans frontières » a eu lieu à Saint-André, près de Lille. Il a réuni 36 jeunes âgés de 13 à 18 ans de 3 pays européens : Allemagne, Pologne et France, du 27 juillet au 3 août 2013. L'échange visait à intéresser les jeunes à la promotion d'un mode de vie sain, grâce à des activités physiques et de sport de masse, en mettant en avant des comportements sains, l'inclusion sociale et la participation active des jeunes. Les jeunes ont découvert différents sports collectifs et individuels. Des ateliers, des activités et des échanges en équipe internationale ont permis de travailler sur la place du sport dans chaque pays, afin de faire tomber la barrière de la nationalité. Cette thématique du sport sans frontières a mis l'accent sur le bien-être, « le vivre ensemble », la tolérance, le respect et le fair-play.

Quelques paroles de jeunes ayant participé à ce projet :

- « J'ai fait des rencontres inoubliables qui m'ont rendu plus tolérante, ce fut un enrichissement culturel .»
- « A la suite de ce séjour, j'ai décidé de passer mon diplôme de langues étrangères et pourquoi pas m'investir dans l'humanitaire. »
- « Avant le séjour, je pensais qu'en Europe on vivait partout de la même façon, mais grâce au séjour européen, je connais d'autres modes de vie »
- « La barrière de la langue au début nous rend distants, mais grâce à des activités communes, on arrive à réduire cette barrière .»

 ipe-champagneardenne@crij-ca.fr

CRIJ Champagne-Ardenne - Centre Europe Direct

41 rue de Talleyrand - 51100 Reims - Tél. 03 26 79 84 75

 www.jeunes-ca.fr (rubrique *Bouger à l'international*)



europedesk

